



Jahresbericht 2015 des Präsidiums

Die SP Buchsi hatte ein spannendes, herausforderndes, intensives und arbeitsreiches 2015. Wir erlebten viele schöne Momente und anregende Begegnungen.

Anfangs 2015 zählte die SP Buchsi 86 Mitglieder. Nach 7 Austritten (3 Sektionswechsel, 4 ordentliche Austritte) und 6 Eintritten (1 Sektionswechsel, 5 Neueintritte) hat die SP Buchsi per Ende 2015 85 Mitglieder. Es müssen unbedingt Anstrengungen unternommen werden, um den Mitgliederbestand anzuheben, da wir uns grösstenteils über die Mitgliederbeiträge finanzieren. Das Wahljahr 2016 ist wiederum eine gute Gelegenheit für uns, Mitglieder anzuwerben.

Wir schliessen die Rechnung 2015 mit einem viel kleineren Defizit als budgetiert ab. Es kann erfreulicherweise praktisch eine ausgeglichene Rechnung präsentiert werden.

Die Veranstaltungen der SP Buchsi sind, was uns natürlich ausserordentlich freut, jeweils gut bis sehr gut besucht. Wir haben auch eine grosse Sympaliste, trotzdem ist die Mitgliederzahl eher sinkend.

Die Velobörse und das Bouleturnier sind unsere Traditionsanlässe und stossen weiterhin auf grossen Anklang. Einige von uns sammeln privat Velos, um das Angebot an der Börse zu verbessern. Die Gemeinde hat uns im Jahr 2015 kostenlos einen Keller für das Zwischenlagern der Fahrräder zur Verfügung gestellt, herzlichen Dank.

Wir konnten 4 interessante SP-aktuell zu verschiedensten Themen schreiben und verteilen. Die Publikationen machen einen professionellen Eindruck und die Rückmeldungen aus dem Dorf sind jeweils positiv. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön dem Verteil- und dem Redaktionsteam, speziell Kurt Pfister und Hanni Winkenbach. Das SP-Aktuell muss wieder mehr „politisch“ werden. Vielfach berichten wir über unsere Anlässe. Es gelingt uns zum Beispiel praktisch nie, über das SP-aktuell Themen zu lancieren.

Unsere Partei funktioniert gut, die Zusammenarbeit ist angenehm, effizient und konstruktiv. Leider ist die Wirkung, die wir mit unserer Arbeit auf der politischen Ebene erzielen, dabei eher bescheiden.

Hier nun das Wichtigste aus unserem Parteileben 2015:

- **Sitzungen:** Der Vorstand erledigte seine Arbeit an 6 intensiven und arbeitsreichen Sitzungen.
- **Hauptversammlung:** Die HV fand am 20.2.2015 im Restaurant Wilhelm Tell statt. Im zweiten Teil stellte die Präsidentin der kantonalen SP, Ursula Marti, sich und die Vorstellungen der Politik der Kantons vor.
- **Dreikönigs-Aktion:** 8 Personen verteilten rund 500 Brötli, gegen 7.30h waren bereits alle weg.

- **Gemeindewahlen:** Der Wahlausschuss (WAS) für die Wahlen 2016 ist gebildet worden und hat seine Arbeit bereits aufgenommen. Am 23.1.2016 wird ein Kickoff-Event Wahlkampf im Läbihus stattfinden. Man wird die Schwerpunkte der Wahlen definieren.
- **Veranstaltung Nachbarsektionen:** Am 19.3.2015 fand die gemeinsame Veranstaltung der Nachbarsektionen (mit Urtenen-Schönbühl, Jegenstorf, Moosseedorf, Zollikofen) statt. Zum Thema „Raumplanung – was bedeutet die zukünftige Raumplanung für unsere Region konkret“ konnten Luc Mentha, Jos Aeschbacher und Hr. Flückiger (AGR) gewonnen werden. Das Thema hat interessiert und relativ viele Leute haben den Anlass besucht.
- **Velobörse:** Am 28.3.2015 fand die alljährliche Velobörse statt. Das Wetter hat hervorragend mitgespielt und die Börse war sehr erfolgreich (wir haben 100 Velos verkauft). Dass die Velos auf Platz geflickt werden konnten, war ein grosser Pluspunkt. Am via SP-aktuell verteilten Wettbewerb nahmen leider nur gerade 10 Personen teil.
- **Eier-Tütschen:** Drei Frauen der SP Buchsi haben am Eier-Tütschen mitgeholfen. Die Mithilfe wurde gemeindeseitig sehr geschätzt und schriftlich verdankt.
- **1.-Maifeier:** Die traditionelle 1.-Maifeier mit den Nachbarsektionen fand in der Aula Paul Klee statt. Matthias Aebischer konnte als Redner engagiert werden. Die Veranstaltung war ein geglückter Anlass, auch von anderen Sektionen kamen etliche Leute.
- **Vorständekonferenz Regionalverband Bern-Mittelland:** Am 18.5.2015 nahmen Vertreter der SP Buchsi an der Vorständekonferenz teil.
- **Besuch aus Milevsko:** Vom 28.–31.5.2015 hatte die SP Buchsi Besuch von 11 Gästen aus Milevsko. Die Besucher genossen die gut organisierten Ausflüge. Das Programm war reichhaltig und abwechslungsreich. Thema während des ganzen Besuchs war unser duales Bildungssystem. Einen herzlichen Dank an das OK (Christoph Vögeli, Pia Wüthrich und Hanni Winkenbach) für die tolle, arbeitsreiche Organisation.
- **Boule-Turnier:** Das Turnier fand am 29.8.2015 statt und war ein Erfolg. Matthias Aebischer kam als Gast.
- **Parteiversammlung:** Die Parteiversammlung am 3.9.2015 mit Hans Stöckli war gut besucht, es kamen viele Interessierte.
- **Basiswahlkampagne:** Als Basiswahlkampagne Wahlen NR/SR wurde eine Telefonaktion organisiert. Kurz vor den Wahlen wurde unseren Wählern persönlich telefoniert. Wir organisierten hier in Münchenbuchsee das regionale Center. Die Telefonaktionen fanden an drei Samstagen im Läbihus statt. Es beteiligten sich SP-lerInnen aus allen Sektionen der Region. Schweizweit hat Pia Wüthrich am meisten Telefone (800!) gemacht.
- **Wahlinfoabend für ausländische Bevölkerung:** Beatrice Hostettler, Irene Hügli, Georg Farago und Hanni Winkenbach haben diesen Anlass hervorragend organisiert. Leider war die Resonanz nicht sehr gross.

- **Parteiversammlung:** An unserer Parteiversammlung vom 5.11.2015 berichtete Daniel Wysch, SP Jegenstorf, von seiner Tätigkeit als Grossrat. Über die Umsetzung und die Erfahrungen der diesjährigen Telefonkampagne für die National- und Ständeratswahlen wurde von Leyla Gül, SP Kanton Bern, berichtet. Unsere Gemeinderäte standen den Interessierten Rede und Antwort.
- **Jahresschlusshöck:** Am 12.12.2015 fand der Schlusshöck in der Schützenstube statt! Es war wiederum ein gemütlicher und gut besuchter Anlass.

„Personelles“

- Mirjam Marques tritt aus dem GGR aus, Manuel Kast rückt nach.
- Markus Beer tritt aus dem GGR aus, Nicola Bisogni rückt nach.
- Markus Beer tritt aus der SIKO aus, Nachfolger ist Wolfgang Eckstein.

Den zurücktretenden herzlichen Dank für ihre geleistete Arbeit!

- Neuer Kassier im Vorstand ist Andreas Burger.

Ausblick

2016 ist wiederum ein Wahljahr, im November finden die Gemeindewahlen statt. Dafür suchen wir natürlich wieder Kandidierende für die GGR- und die GR-Liste. Bitte überlegt, ob für Euch selber eine solche Kandidatur in Frage kommt und schaut euch in eurer Umgebung um, wer für eine Kandidatur in Frage kommen könnte. Die Wahlen sind auch immer Gelegenheiten, neue Kreise für politische Arbeiten zu akquirieren.

In der Gemeindepolitik sind weiterhin wichtige Themen pendent: die Zukunft der Saalanlage, der Bau eines multifunktionalen Gebäudes, die Überbauung Strahmmatte und die Entwicklung der Gemeinde nach innen, die verdichtete Bauweise. Das sind alles Themen, bei welchen wir uns intensiv einbringen werden.

In der Zivilschutzanlage (Truppenunterkunft im Eggacker) sind 120 Flüchtlinge aus Syrien und Eritrea einquartiert worden. Es handelt sich dabei ausschliesslich um junge Männer. Wir wollen uns, unseren Möglichkeiten entsprechend, für die Asylsuchenden engagieren.

Auch in diesem Jahr ist von uns allen wieder viel Arbeit geleistet worden. Einiges konnte bewegt werden. Dies dank dem grossen Einsatz von vielen SP-lerInnen in den verschiedensten Gremien. Dafür möchten wir allen ganz herzlich danken. Helft auch im neuen Jahr wieder mit, denn unseren Einsatz für mehr Gerechtigkeit und Solidarität braucht es mehr denn je.

Erika Gasser Niederhauser, Peter Kast, Präsidium SP Münchenbuchsee